

Babelia



Las 50 mejores películas españolas del último medio siglo

## León XIV se muestra conciliador pero el trumpismo ya lo critica

● El Papa se presenta como un “fiel administrador” de la Iglesia en su primera homilía para bajar la tensión interna ● Los afines al presidente de EE UU dan por hecho que les será hostil

ÍÑIGO DOMÍNGUEZ  
Roma

Por su historia y sus primeras palabras, León XIV es considerado un papa conciliador, elegido para cerrar heridas y aplacar enfrentamientos, tanto dentro de la Iglesia como fuera, en un contexto de fuerte polarización política. En su primera ho-

milía, se presentó como un “fiel administrador”, que no aspira a gobernar en solitario la Iglesia y de quien no se esperan cambios drásticos. Un mensaje que tranquiliza a los conservadores, que habían criticado a Francisco por un estilo personalista que consideraban autoritario. Es sintomático que en un clima de bienveni-

da y espera de los acontecimientos, la única reacción agresiva en contra de León XIV haya venido en su propio país, Estados Unidos, y del mundo ultraconservador afín a Donald Trump. Steve Bannon, antes ideólogo y estratega del presidente de EE UU, dijo que “la Iglesia profunda ha elegido a un papa anti-Trump”. La re-

levante activista ultra Laura Loomer lo calificó como “otra marioneta marxista en el Vaticano” y la cadena Fox News expresó sus reservas. —P2 A 12

Artículos de Lola Galán, Jorge Marirrodiga, José María Lassalle y Pedro Miguel Lamet



León XIV, ayer con los cardenales en la Capilla Sixtina, donde ofició la primera misa. VATICAN MEDIA/EP

Cómo se cayó la opción italiana en el cónclave

Prevost apareció como una alternativa sólida a Parolin, que partía como favorito

Chiclayo jalea a su obispo: “Era uno más”

La ciudad peruana lo recuerda como alguien sencillo, y muy cercano a los más vulnerables

Hijo de la fusión de culturas de Chicago

La elección da nueva energía a un catolicismo en crisis y escorado a la derecha en EE UU

La huella de Prevost recorre España

Religiosos que lo han tratado en sus numerosas visitas hablan de su talante

### La jueza de la dana acumula más pruebas de la inacción del equipo de Mazón

Las declaraciones de testigos y peritos acorralan a dos cargos

JOAQUÍN GIL  
Valencia

La jueza Nuria Ruiz Tobarra, que investiga la gestión de la dana en Valencia, ha reunido nuevos testimonios y declaraciones de peritos que desmontan la estrategia de defensa de los dos ex altos cargos del Gobierno de Carlos Mazón imputados (la exconsejera Salomé Pradas y su segundo, Emilio Argüeso) y apunta a una falta de respuesta que tacha de “negligencia grosera”. —P22 Y 23

Gerardo Cuerva  
Presidente de Cepyme

### “Yolanda Díaz no quiere que yo presida Cepyme”

R. PASCUAL / E. S. HIDALGO  
Madrid

Gerardo Cuerva, presidente de la patronal de pequeñas y medianas empresas Cepyme, se enfrentará en diez días por su cargo con Ángela de Miguel, apoyada por Antonio Garamendi, líder de la CEOE. “Dos personas han dicho que no quieren que yo sea presidente”, dice, y señala a Garamendi y a Yolanda Díaz. Cuerva cuenta con el respaldo explícito de la presidenta madrileña, Isabel Díaz Ayuso. —P30

Economía

### El empresariado catalán se dirige a Sánchez para que frene la opa sobre el Sabadell —P31

Rusia

### Putin reúne a 30 líderes mundiales en Moscú por el Día de la Victoria —P14